

EL NOTICIERO DE MENORCA.

Año I.

Mahon, miércoles, 23 de Setiembre de 1874.

Núm. 128.

Noticias Nacionales.

CORRESPONDENCIA PARTICULAR DE LAS PROVINCIAS.

Madrid 18.

Los periódicos vuelven á tratar la cuestión de si va á ser ó no va á ser nombrado secretario general del ministerio de la Guerra el banquero y brigadier Gándara. Recordará V. que en los días en que amenazaba la última crisis le dije que esta cuestión había influido mucho en que se modificara el ministerio, y que volvería á aparecer. Ahora se dice que, siendo el brigadier Gándara autor del plan de campaña que va á ejecutarse, es natural que se le lleve á la secretaría general del ministerio de la Guerra, ya que por su graduación no puede ser nombrado ministro, sin chocar con la costumbre establecida, que solo quebrantaron los federales.

El brigadier Gándara es persona de grande inteligencia, y que ha hecho una de las fortunas mas considerables que hay en España en negocios de ferro-carriles; pero precisamente por su carácter de banquero y contratista que ha sido de grandes empresas, no le conviene desempeñar ón cargo donde, de seguro habian de ser objeto de murmuraciones él y el gobierno. Por lo demás, la animosidad del señor Gándara contra los carlistas es tan grande y fundada, cuanto que en la pasada guerra civil estos fusilaron á su padre.

En el Consejo de anoche, el ministro de la Guerra dió cuenta del plan de operaciones contra los carlistas; oyendo algunas observaciones que le dirigieron algunos de sus colegas. Nada ha llegado al público todavía de un modo fehaciente acerca del plan de campaña adoptado. Sigue asegurándose que el duque de la Torre irá al Centro con grandes fuerzas, para limpiar de carlistas el Maestrazgo y Aragon, y que despues se acumulará el ejército sobre Cataluña para hacer lo mismo, yendo por fin á las Provincias Vascongadas.

Personas competentes creen que sería mas acertado empezar por estas, pues entienden que destruido el foco principal del carlismo, sería mas fácil barrer Cataluña y el Maestrazgo. Temen que ni en Aragon ni en Valencia esperen los carlistas á las columnas, pues ahora que el ejército no es muy numeroso, solo las aguardan algunas veces y en posiciones muy ventajosas para ellas. Si se ven muy acosadas pasarán al Ebro y se internarán en Cataluña, sin perjuicio de repasarlo cuando las tropas de Aragon vayan á Cataluña. Estos son cálculos un poco aventurados, pues segun digo á V. antes, el plan de campaña no se conoce bien.

Anoche se recibió un importante telegrama de nuestro representante en Washington Sr. Mantilla, en el cual dice que la cuestión de Nueva Orleans ha tomado unas proporcio-

nes verdaderamente graves. Los negros y mulatos han triunfado en las elecciones de gobernador. Dentro de Nueva-Orleans ha habido ya una batalla, resultando muchos muertos y heridos, y segun el despacho del Sr. Mantilla, la sublevación se ha extendido por todo el Estado, habiendo ya unos diez mil insurrectos en armas. El gobierno ha enviado 2,000 hombres del ejército contra los insurrectos, y es probable que se convoquen las Cámaras antes de la época fijada. Esta guerra de razas tiene grande importancia para nosotros, por la proximidad de Cuba á los Estados Unidos.

La tentativa de la facción Villalain contra Cuenca en la madrugada de anteayer, no ha tenido importancia. Los carlistas fueron rechazados y huyeron apresuradamente al saber que se aproximaba una columna.—P.

Madrid 19 de Setiembre.

De El Orden:

Ya tiene el Gobierno plan general de campaña para acabar con los carlistas. No falta mas que acabar.

Reunidos ayer bajo la presidencia del ministro de la Guerra algunos generales, se aceptó como plan único el que la comision acordó en vista de los que presentaron el general Laserna y el brigadier Gándara. El plan nuevo, redactado en informe por el brigadier Arteche, fué aprobado, mereciendo los mas cumplidos elogios, y en él se fundan las mas halagüeñas esperanzas.

Empieza á hablarse de la reorganización del ejército del Centro, y nace la confianza en las altas regiones.

Lo menos veinte veces se ha dicho lo mismo, porque no es posible dejar de decir algo, mientras la curiosidad general algo preguntate. Algunos periódicos siguen el procedimiento de afirmar que nada hay de la guerra, cuando nada bueno se sabe, y decir que se esperan grandisimos y prósperos resultados, cuando ni bueno ni malo se sabe nada. Ahora llega el momento de adoptar el segundo término, y por eso se prometen tan buenas cosas.

De política se sabe aun ménos que de la guerra, y sin embargo, como son buenos los presentimientos que ha hecho nacer el plan de campaña aprobado ayer, son malos los augurios que se oyen sobre la marcha de los sucesos políticos.

Ha llegado á los oídos de los que esperan y trascendido á los círculos de los que murmuraran, que entre los hombres de la situación se notan ciertas impaciencias, nuevas actitudes, extrañas dudas, como si mucho importante llevaran entre manos y mucho de trascendencia fueran pronto llamados á resolver. Y no es lo mas raro que pase lo que cuentan á los que están en condiciones de que les suceda, sino que en ello entran por mucho elementos

ajenos á la situación y personajes separados del ministerio homogéneo.

Y esos temores y esas dudas se explican por estos rumores:

«Se dice que han visitado al representante de Alemania el conde de Toreno, el Sr. Estéban Collantes y otros hombres importantes del alfonsismo.

Se dice que al conde Hatzfeld le interesan mucho, por la buena amistad que su Nación siente por la nuestra, las soluciones que podamos dar á nuestros problemas.

Se dice, y esto es lógico, que cada uno desea á quien quiere bien lo que tiene de bueno en su casa, y que eso es lo que amigos nuestros nos desean.

Se dice que los alfonsinos hacen el amor por tabla.

Y entretanto se asegura que sitiados los interinistas por estos fuegos, algunos de ellos que tuvieron aficiones, y las perdieron, las han vuelto á recobrar, y suenan los nombres del duque de Montpensier y de la infanta Luisa Fernanda, y no entre la gente menuda y de escalera abajo, sino mas arriba, quizá donde suenan todos los grandes ruidos y pueden fraguarse todas las grandes tempestades.

Así es preciso creer que arrecian las influencias que le son contrarias; y que el solo hecho de anunciar la candidatura de la infanta, y duquesa, haya promovido agitación en el seno del partido gobernante, prueba que no hay homogeneidad de pareceres en la manera de apreciar y entender esta solución.

Lo sospechábamos. Pues bien; la situación de los políticos interesados parece presentar este aspecto: el Gobierno, falto de unidad y falto de nombre que dar á la cosa, y de persona donde encarnar el principio: los que le disputan la presa, con pretendiente conocido; pronto mayor de edad, y ya en la de buscar aventuras y probar amorios: el mediador solicitado, expuesto á dejarse llevar por los afines si otra cosa mejor no encuentra por rumbo distinto; las disidencias en el horizonte, los trabajos empezados, las aspiraciones en movimiento, la lucha entablada y el Gobierno sin decidirse.

Dicen tambien si vendrá pronto á Madrid el marqués de la Vega de Armijo.

Proclamada que hubiera sido la República á raíz de la revolución de Setiembre, quizá hubiérase evitado la guerra franco-prusiana.

Afortunadamente, hoy la tenemos ya, como forma de gobierno legal, y no hay que temer que nuevos príncipes sean, por afición á nuestro país, nueva causa de mayores desdichas.

Sin duda lo pensará así el Gobierno, cuando á nada se resuelve.

Un periódico francés asegura que las señoras de Metz y de Nancy

han cosido 5.000 camisas para los carlistas y abierto una suscripción para armar la escasa caballería con que cuenta el pretendiente.

Los franceses nos estiman mucho.

Segun cartas de Bayona, D. Carlos se encontraba el 15 en Tolosa acompañado de Dorregaray, siendo por lo tanto falso que este cabecilla haya caído en desgracia, ni mucho menos que fuera sustituido por Mendiri.

Barcelona 20 de Setiembre.

De La Independencia:

Persona de nuestra completa confianza nos manifiesta desde Campródon que en un edificio levantado espresado en las cercanías de aquella población han establecido los carlistas una fábrica en grande escala de cohetes incendiarios. La elaboración corre á cargo de doce franceses dirigidos por otro individuo de la propia nacion de aspecto patibulario. Esta fábrica produce de veinte á veinticinco cohetes diarios, empleando la dinamita para su explosión, y otro líquido que se inflama al ponerse en contacto con el aire.

La última semana recibieron de Francia una máquina para lanzarlos á gran distancia, y al efecto verificaron la prueba en Campródon mismo, quedando complacidos de los estragos que produjeron los cohetes arrojados. Los carlistas aplaudieron rabiosamente el éxito en tanto que las personas honradas y liberales estaban horrorizadas.

Esta salvaje fiesta terminó con un discurso del comandante de armas Antonio Guiu, ex-tabernero del Pueblo Nuevo y muy conocido en Barcelona por sus estafas, el cual dijo estas ó parecidas palabras: «Estos cohetes que la Providencia nos manda, caerán como fuego celeste sobre la maldecida Puigcerdá, sin que sufran daño alguno los defensores de la santa causa.»

La Gaceta del 9 publica el decreto otorgando á la ciudad de Puigcerdá el título de *Siempre invicta*. Dice así la citada resolución.

«La patria acaba de añadir un nuevo timbre á sus gloriosas tradiciones. Colocada la ciudad de Puigcerdá como centinela avanzado en la extrema frontera, ha demostrado en su constante heroísmo á los pueblos de Europa, durante el largo y angustioso período de nuestras luchas civiles, cuanto es el amor á la independencia y el entusiasmo por la libertad en la tierra de Sagunto y de Numancia, de Gerona y Zaragoza.

La insignie, fidelísima y heroica ciudad de Puigcerdá ha dado un alto ejemplo de valor y abnegación en defensa de las instituciones liberales. Un tenaz y sostenido ataque por parte de los carlistas, constantes enemigos de la paz pública y de la patria, ha puesto nuevamente á prueba de grandes sufrimientos el

patriotismo de aquellos denodados habitantes que tantas veces han visto amenazados sus hogares, y siempre han rechazado vigorosamente á los sitiadores. Una vez mas aquellos ciudadanos, respondiendo á la noble tradición de sus mayores, han opuesto la formidable barrera de sus generosos pechos á los defensores del absolutismo y la barbarie: al feroz y sanguinario coraje de las huestes del pretendiente han contestado con el valor sereno y el tranquilo ardimiento de los verdaderos héroes. España ha contemplado con orgullo el denuedo de sus hijos de Puigcerdá; y el gobierno, deseando que esta gloriosa defensa sirva de estímulo á los demás pueblos, viene en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º La ciudad de Puigcerdá agregará á sus honrosos timbres el título de *siempre invicta*.

Art. 2.º Se crea una medalla conmemorativa del último sitio para los heroicos defensores de Puigcerdá. Esta medalla será de bronce; en su anverso llevará el lema de *A los defensores de Puigcerdá, la patria reconocida. Agosto y setiembre de 1874*; y en el reverso las armas de la ciudad.

Art. 3.º Las fortificaciones de Puigcerdá se construirán á espensas del Estado.

Art. 4.º Las familias liberales que hayan sufrido daño en sus personas ó propiedades durante el sitio serán indemnizadas á costa de los bienes de los carlistas.

Madrid ocho de setiembre de mil ochocientos setenta y cuatro.—Francisco Serrano.—El presidente del consejo de ministros. Práxedes Mateo Sagasta.»

Noticias Estrangeras.

El elemento republicano ha obtenido un nuevo triunfo en las elecciones que acaban de verificarse en el departamento de Maine-et-Loire. Los esfuerzos de los bonapartistas y de los monárquicos, ayudados por todos los elementos oficiales, incluso el mismo M. de Cumont, ministro de Instrucción pública, las intrigas y cábalas de los ultramontanos, no han sido bastantes á impedir la elección del candidato republicano, M. Maillé, el cual ha obtenido casi tantos votos como sus dos competidores reunidos.

Kossuth, el célebre agitador húngaro ha publicado otro manifiesto á sus conciudadanos, cuyo objeto evidente es el de lanzar al centro izquierdo de la Cámara de Pesth en una coalición con las demás fracciones oposicionistas. El exdictador no cesa en sus propósitos de separar completamente á Hungría de Austria, aunque sea por medio de una revolución.

Dicen de Berlín que el obispo de Paderborn ha recibido orden de presentar su dimisión, so pena de ser perseguido ante los tribunales del mismo modo que lo ha sido el

arzobispo Ledochowski.

El emperador de Austria ha dirigido una carta al baron de Weber, gobernador de Bohemia, en la que le encarga signifique á los habitantes del reino, y sobre todo á los de la capital, la expresion de sus sentimientos. Dicha carta manifiesta la sorpresa que ha causado en el soberano austro-húngaro el ver las vivas simpatías con que ha sido recibido en un país que hace poco era considerado como el foco de los descontentos y de los partidos coagulados contra el régimen constitucional. La carta imperial es lacónica, pero cordial y expresiva, Francisco José conservará seguramente de su última excursion gratos recuerdos, exentos de toda impresion enojosa, y la esperanza de una reconciliacion posible de los Teheques, con el orden de cosas hoy establecido.

Mr. de Gerbach, redactor de la «Gaceta de la Cruz», y enemigo irreconciliable de las instituciones liberales y constitucionales, ha sido condenado por el tribunal correccional de Wolan á 200 thalers de multa, por haber publicado un folleto contra el matrimonio civil. El referido tribunal ha prohibido además la circulacion del indicado folleto.

Partes Telegráficas

DE LA AGENCIA FABRA.

Versalles 14.

El resultado de la votacion en el departamento del Maine y Loire ha sorprendido á todo el mundo, incluso á los republicanos, que no habian esperado nunca que su candidato llegase á reunir 45,000 votos. Los bonapartistas se quejan amargamente de las palabras pronunciadas por el ministro del Interior en la última reunion de la comision permanente, contra una circular del Sr. Berger. Los republicanos, por su parte, acusan al Gobierno de haber resucitado en favor de la candidatura ministerial todos los abusos y fuerza moral de otros tiempos. Mientras esto sucede, el prefecto anuncia que va á perseguir á los autores de un cartel republicano que acusa á Brnas de legitimista.

Muchos conservadores se quejan de la division que reina entre ellos, la cual constituye el triunfo del partido republicano.

Aunque esta votacion se ha empataado y el diputado bonapartista ha retirado su candidatura, se cree seguro el triunfo del candidato republicano.

Este resultado ha producido gran sensacion, porque se trata de un departamento en el cual hasta ahora no habian triunfado mas que los candidatos monárquicos.

Roma 10.

La *Unidad Católica*, hablando de los progresos del catolicismo en Inglaterra, durante este siglo, da los siguientes datos estadísticos: En Inglaterra y Escocia habia en 1805, 60,000 católicos; en 1821, 500 mil; en 1852, 2,500,000; y en 1845, 3,380,000.

La Cámara de los Lores tiene 33 individuos católicos, y 37 la de los Comunes; el Consejo de la Reina 6,

y hay además 77 baronets que profesan la misma religion.

París 17 (noche.)

El embajador de España, señor Marqués de la vega de Armijo, ha señalado los miércoles, jueves y viernes para sus recepciones.

El cuerpo diplomático extranjero, los embajadores Lord Lyons y el Sr. Deyizes han sido los primeros en visitarle.

Berlin 17.

Es completamente falsa la noticia dada por muchos periódicos, y sobre la cual se han hecho tantos comentarios, de que el Gobierno dinamarqués haya presentado reclamaciones diplomáticas acerca de la expulsion de varios de sus súbditos del territorio del Schleswig.

Londres 17.

El ex-príncipe de Asturias permanecerá en Berlin hasta el domingo próximo. Despues irá á Dresde para volver á Bélgica.

Nueva Orleans 17.

Se ha restablecido la tranquilidad en esta ciudad.

Los insurrectos la gobiernan lo mismo que la provincia. El presidente Grant prepara medidas militares.

Lisboa 18.

Los periódicos de Lisboa, hablando de proyectos que atribuyen al príncipe de Bismark para obtener una alianza con España mediante la realizacion de la union ibérica, combaten vivamente esta idea aun en el caso de que se verificase con la eleccion del rey de Portugal para el trono de España.

Los periódicos de oposicion sacan motivos de estos rumores para atacar al Gobierno portugués al cual acusan de inaccion.

La «Democracia» pregunta qué precauciones se han tomado, y que alianzas se buscan.

El periódico «Primer Janeiro» de Oporto pide una organizacion militar nacional que permita en un momento dado formar un grande ejército.

DE LA AGENCIA AMERICANA.

París 18 (10-27 m.)

Ha terminado en Grasse el proceso de la fuga de Bazaine.

Habiendo excluido la posibilidad de la evasion por la poterna de la fortaleza, se admitió fuera esta efectuada por la cuerda con el concurso del coronel Villet.

Reconocida la culpabilidad del guarda Pantier y del capitán Doineau, así como la negligencia de otro guarda llamado Gigoux.

Villet, Plantier y el sobrino de Bazaine son condenados á seis meses de prision. El capitán Doineau á dos meses y Gigoux á un mes.

París 18 (3-18 t.)

Thiers saldrá mañana de París al Mediodia.

Irá á Italia, y tal vez visite algunas ciudades de España.

Lisboa 18 (5-10 t.)

La prensa de oposicion habla de

proyectos en Alemania contra la libertad é independencia de Portugal á los que supone no es extraño el Gobierno, siendo tolerante quizá por acuerdo ó inaccion.

En círculos autorizados se asegura no tienen fundamento esas acusaciones, en virtud de haberse tomado todas las providencias para mantener las mas cordiales relaciones con España, á la vez que se afirman los derechos de libertad é independencia que goza Portugal.

Mahon 23 Setiembre 1874.

Hoy al fin, segun anunciamos, debe haber tenido lugar oficial y públicamente la apertura del trozo de carretera comprendido entre Mercadal y San Cristóbal.

Creemos que los vecinos de ambos pueblos celebrarán con gozo tal acontecimiento, por los beneficios que indudablemente deba reportarles una obra de tan reconocida utilidad.

Segun hemos oido, esta mañana habia crisis en nuestra corporacion municipal, designándose como salientes algunos concejales y dándose á la publicidad el nombre de los nuevos que deben sustituirlos. ¿Que será? ¿Que no será?

A bordo del vapor-correo *Mahonés* regresó ayer á esta ciudad el Sr. Subgobernador de esta isla D. Braulio Santamaría.

Ayer al mediodia fué conducido á la cárcel de este partido, custodiado por una pareja de la guardia civil, el sujeto que segun *El Ciudadelano* habia sido capturado en Ciudadela el miércoles de la semana pasada, por la noche, por haber entregado en varias compras monedas falsas.

Dice «El Diario de Mallorca»:

«Ignoramos el móvil que haya guiado al Sr. Camacho para colocar en las oficinas de Hacienda de esta capital á personas muy significadas en el partido carlista, y decimos que no lo comprendemos hoy que este partido está en armas y que es causa de las desgracias que de algun tiempo á esta parte están asolando las mas ricas provincias españolas, al paso que hace vivir en una completa intranquilidad á todo buen español. A los carlistas son debidos los crecidos impuestos que han tenido que establecerse para atender á las obligaciones de la guerra; á los carlistas se debe la completa paralización de la industria y comercio; á los carlistas podemos tambien agradecer el reguero de lágrimas de miles de madres que con el corazon taladrado han de separarse de sus queridos hijos, quienes obligados por la dura ley de la necesidad han de empuñar el fusil para ir á combatir las huestes de fanáticos, que al grito de Dios, Pátria y Rey, destrazan cuanto hallan á su paso, incendiando y asesinando por doquier cual si fueran salvajes y siguiendo bajo todo punto de vista, una conducta que á buen seguro envidiarán las kábilas mas sanguinarias del Riff.

Ante perspectiva por cierto no muy halagüeña, repetimos que es á todas luces extraño se dé participacion en las delicias del presupuesto á empleados cuyas ideas carlistas nadie ignora en esta capital, cuando hay liberales necesitados y dignos que han sacrificado sus intereses á la idea, los que hoy se ven postergados y humillados sin duda por una sorpresa, pues que de otro mo-

do es positivo que el señor ministro de Hacienda no hubiera favorecido con una credencial al empleado que hace pocos dias ha tomado posesion de su destino en la Administracion Económica de esta provincia.»

No habiendo recibido nuestra acostumbrada Revista de la Habana, tomamos la siguiente de la Quincenal de Renter y Comp.

Habana, Agosto 30 de 1874.

Abrió la quincena con precipitada baja en el tipo de oro, y de consiguiente en los de los cambios, pero tan rápida que ocasionando un fuerte pánico no podia preverse á donde iba á parar, y sin dar lugar ni si quiera á pensar, en pocas horas se reaccionó subiendo 30 ó 40 por 100, habiendo despues estado como aun sigue, sujeta la Plaza á constantes oscilaciones de alza y baja sobre los tipos que cotizamos, que pueden llamarse nominales, supuesto que continuamente están en movimiento.

Tan notables variaciones han tenido en constante perturbacion el mercado de géneros, pues los compradores no saben á que atenerse y se abstienen, por prudencia, de compras á no ser que les sea muy indispensable, á fin de evitarse fuertes pérdidas procurando, como es natural, salir de sus existencias. Así es que las ventas del calzado llegado por el último Correo no han sido tan numerosas como era de esperar y sus precios mas reducidos; sin embargo, hemos realizado una buena parte de él y no dudamos que en cuanto se normalicen ya de una vez los cambios, se moverán las ventas por cuanto los compradores están bastante faltos de calzado.

CAMBIOS

Sobre Londres 60 dtr. 120 á 130 p. 8

» Barcelona 60 » 109 á 115 »

» Barcelona 10 » 110 á 116 »

Oro Español 92 á 98 »

DESCUENTO MERCANTIL

12 á 15 p. 8 anual.

Segun un telegrama de la Habana que publica *El Diario de Palma* del lunes, el oro el dia 18 del actual estaba á 82 y 85 y en letras á 112 y á 115.

Crónica Religiosa.

Santo de hoy.

Sta. Tecla virgen y mártir.

Santo de mañana.

Nuestra Señora de las Mercedes.

Observaciones Astronómicas, de mañana.

SOL.—Sale á las 5 h. 49 m.—Pónese á las 5 h. 55 m.

LUNA.—Sale á las 5 h. 43 m. r.—Pónese á las 3 h. 44 m. m.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el dia 19.

De Palma en 12 horas, vapor-correo esp. *Mahonés*, de 87 ts., cap. don Juan Thomás, con 17 trip., 11 pas., y varios efectos.—Consignado á D. Juan Tallavull.

Seccion Poética.

EPITAFIO.

Á CÉLIO.

Aquí yace un inspector, hombre grave, muy formal, monárquico y federal supo vivir con primor; de su desgracia el rigor fué la causa, y bien me fundo, de que encontrara en el MUNDO cierta tirana belleza que al trastornar su cabeza le cubrió de lodo inmundo.

Y Si te pica la araña como á este pobre inspector, procura amable lector que te pique con mas maña. Picados de tal calaña no andareis tras de pitillos, y jamás en calzoncillos os picará la desgracia como á mí con mucha gracia me picó siendo tan pillito.

FABIO.

ANUNCIOS.

Administracion de la Sociedad de Vapores Correos.

El vapor-correo *Mahonés* se detendrá en este puerto á la vuelta del viage que debe emprender mañana á Palma, para sustituir desde el domingo 4 octubre al *Menorca* en sus expediciones á Barcelona, con el fin de que pueda este subir al varadero para limpiar sus fondos al regreso del viage que emprenderá el próximo domingo 27 del corriente. Durante esta operacion las expediciones semanales á Palma se harán por Ciudadela y Alcudia con el laud *Formentó* como de costumbre.

Nodrizas.

En esta imprenta darán razon de una que desea hallar criatura para lactar solo durante el dia.

Tiene la leche fresca de 8 dias.

LINEA MIERNO-VALLECA

A principios de octubre próximo saldrá de Barcelona para

LA HABANA

EL MAGNÍFICO Y VELOZ VAPOR ESPAÑOL

FRANCOILLI

su capitán Garguiz, admitiendo carga y pasajeros.

Se despacha en la calle de Mendizábal, n.º 19, bajos.—Agentes de Aduanas

P. Borrman Pastor y C.ª, calle ex-Cristina, n.º 12, entresuelo, Barcelona.

Para vender.

Lo está una casa calle Arraval n.º 113.

Informarán en la misma. 8

Se comprarán unas puertas de alcoba, usadas, con su correspondiente marco (bastiment).

Informarán, Deyá 18.

En la imprenta de este periódico se venden *Fes de Vida* y *Manifiestos de Nacimiento*, al mismo precio de un cuartillo de real el ejemplar.

Mahon, 1874.—Tip. de B. Fábregues, Castillo, 58.